

## LE CHANTIER ARCHÉOLOGIQUE DE MURIGHIOL

### RÉSUMÉ

On a poursuivi en 1957 les fouilles entreprises dans la nécropole géto-dace située au centre de la commune de Murighiol. Les tombes qui y ont été découvertes ont enrichi le répertoire des formes céramiques, aussi bien que les informations relatives au rite funéraire.

La présence de deux tombes, l'une à incinération (m. 16) et l'autre à inhumation (m. 19), toutes deux sous forme de grandes fosses rectangulaires revêtues de pierres, explique les situations peu claires, rencontrées pendant les campagnes précédentes dans les nécropoles n° II (m. 10 et m. 11) et n° I (m. 8), où les pierres étaient renversées au milieu de la tombe, recouvrant les vases ou les ayant renversés. En ce qui concerne la tombe à inhumation (m. 19), pourvue cette fois-ci d'un inventaire où l'on distingue une écuelle grise travaillée au tour, elle prouve que la tombe à inhumation (m. 5), sans mobilier funéraire, découverte durant la première campagne, appartient effectivement au cimetière n° I. Dans ces deux tombes, les squelettes reposaient sur le dos, les bras disposés le long du corps et la tête orientée vers le Sud. C'est cette même orientation Nord-Sud que l'on retrouve dans les tombes à incinération aux parois revêtues de pierres.

Parmi les formes céramiques nouvellement apparues, l'auteur distingue le broc à deux anses élevées et aux bords surélevés (m. 22), ainsi que l'écuelle aux bords surélevés et sans anses (m. 20), exécutée au tour en une pâte d'un gris-brun. Il met également en relief le petit pot à anse, à cinq proéminences, dont quatre rondes et l'une ovale (m. 16), fait à la main, dans une pâte poreuse de couleur brune, contenant de la céramique broyée et de petites pierres.